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Stadt Hanau
Sascha Feldes
Ortsvorsteher

Geschäftsstelle des 
Ortsbeirates Hanau Klein-

Auheim

Christopher Heil
Telefon: 06181 295 417

christopher.heil@hanau.de

Niederschrift
4. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Hanau Klein-Auheim

Sitzungstermin: Mittwoch, 07.07.2021

Sitzungszeit: 19:00 Uhr - 20:40 Uhr

Sitzungsort: Willi-Rehbein-Sporthalle, Fasaneriestr. 21, 63456 Hanau

Tagesordnung

Öffentlicher Teil

 1) Eröffnung der Sitzung

 2) Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
09.06.2021

 3) Bekanntmachungen des Ortsvorstehers

 4) Bericht des Magistrats über wichtige 
Verwaltungsangelegenheiten des Ortsbezirks
-Nichts vorliegend-

 5) Anträge

 5.1) Mehrgenerationen-Anlage Feldstraße bis Weiskircher 
Straße
(Antrag der BfH im Ortsbeirat Klein-Auheim vom 
24.06.2021)

KA/10158/2021

 5.2) Einbahnstraßenregelung „Im Mühlfeld“
(Antrag der BfH im Ortsbeirat Klein-Auheim vom 
24.06.2021)

KA/10159/2021

 5.3) Barrierefreie Nutzung Gehweg Seligenstädter Straße
(Antrag der GRÜNEN im Ortsbeirat Klein-Auheim vom 
28.06.2021)

KA/10164/2021

 5.4) Erneuerung Hinweisschilder Gottesdienste
(Antrag der CDU im Ortsbeirat Klein-Auheim vom 
27.06.2021)

KA/10165/2021
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 5.5) Beleuchtung Fuß- und Radweg auf dem „Maindamm“
(Antrag der CDU im Ortsbeirat Klein-Auheim vom 
23.06.2021)

KA/10166/2021

 5.6) Beschilderung Speckweg Höhe Reiterhof
(Antrag der CDU im Ortsbeirat Klein-Auheim vom 
23.06.2021)

KA/10167/2021

 6) Vorlagen an die Stadtverordnetenversammlung
-Nichts vorliegend-

 7) Verschiedenes

 7.1) Gestaltung Willkommensschilder

 7.2) Sonstiges

Anwesende:

Mitglieder des Ortsbeirates Klein-Auheim

  Sascha Feldes Grüne
  Reiner Dieser SPD
  Christoph Hieb CDU
  Petra Bauer Grüne
  Lars-Aleksander Becker SPD
  Maria Grimm FDP
  Alexandra Horchler BfH
  Christian See BfH
  Diego Stancato CDU

Öffentlicher Teil

Zu TOP 1)
Eröffnung der Sitzung

Herr Ortsvorsteher (OV) Feldes begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Die Einladung wurde frist- und formgerecht zugestellt. 
Einwände gegen die Tagesordnung erfolgen nicht, sie gilt somit als genehmigt.
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Zu TOP 2)
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.06.2021

Einstimmig wird die Niederschrift genehmigt.

Frau Horchler merkt allerdings an, dass es sich bei den benannten Bäumen unter 
TOP 7.2 Nr. 3 nicht um Bäume am Don-Bosco-Haus selbst, sondern am 
gegenüberliegenden Parkplatz handelt.

Zu TOP 3)
Bekanntmachungen des Ortsvorstehers

3.1 Mit der Einladung/als E-Mail wurde verschickt:
 E-Mail „Save the Date - Parlamentarischer Ehrungsabend am 16.07.2021“

 E-Mail „Einladung Vortrag Kommunale Demokratie“

3.2 Stellungnahmen/Zwischennachrichten:
 Trinkwasserbrunnen im Ortsbezirk

Stellungnahme zum Beschluss 10016/2021 (Anlage)

Zu TOP 4)
Bericht des Magistrats über wichtige Verwaltungsangelegenheiten des 
Ortsbezirks

- Nichts vorliegend -

Zu TOP 5)
Anträge

Zu TOP 5.1)
Mehrgenerationen-Anlage Feldstraße bis Weiskircher Straße
(Antrag der BfH im Ortsbeirat Klein-Auheim vom 24.06.2021)
Vorlage: KA/10158/2021

Beschluss:
Der Magistrat wird gebeten, zu prüfen, ob die Grünanlage Feldstraße bis Weiskircher 
Straße in eine „Mehrgenerationen-Anlage“ umgestaltet werden kann. Ziel ist, durch 
eine Neukonzeptionierung mit Spiel- und Sportgeräten einen Platz zu schaffen, an 
dem auch Ältere sich sportlich betätigen können, ohne dafür weite Wege in Kauf 
nehmen zu müssen.
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Der Antrag wird um folgenden Zusatz ergänzt:
Die vorhandenen Straßenübergänge sollen weiterhin durch geeignete Maßnahmen 
von parkenden Autos befreit werden.

Der Antragsteller stimmt der Ergänzung zu.
      

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig wird der ergänzte Antrag beschlossen

Zu TOP 5.2)
Einbahnstraßenregelung „Im Mühlfeld“
(Antrag der BfH im Ortsbeirat Klein-Auheim vom 24.06.2021)
Vorlage: KA/10159/2021

Beschluss:
Der Magistrat wird um Prüfung und Bericht gebeten, ob die Straße „Im Mühlfeld“ in 
eine Einbahnstraße umgewandelt werden kann. Die Einfahrt soll von der „Mainzer 
Straße“ erfolgen, und die Ausfahrt in die Straße „In den Krautgärten“.
            

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig beschlossen

Zu TOP 5.3)
Barrierefreie Nutzung Gehweg Seligenstädter Straße
(Antrag der GRÜNEN im Ortsbeirat Klein-Auheim vom 28.06.2021)
Vorlage: KA/10164/2021

Beschluss:
Die Stadt Hanau wird darum gebeten, in der Seligenstädter Straße zwischen der 
Einmündung Eisenbahnstraße und Einfahrt zur Eisenbahnstraße 54 entlang des 
Lokals „Woipress“ die Bauminseln so herzurichten, dass eine barrierefreie Nutzung 
des Gehweges möglich ist.

Die Begründung des Antrages wird um folgenden Zusatz ergänzt:
Beispielhaft sind hier die Bauminseln im Reitweg zu nennen.

Der Antragsteller stimmt der Ergänzung zu.
      

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig wird der ergänzte Antrag beschlossen
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Zu TOP 5.4)
Erneuerung Hinweisschilder Gottesdienste
(Antrag der CDU im Ortsbeirat Klein-Auheim vom 27.06.2021)
Vorlage: KA/10165/2021

Beschluss:
Der Magistrat wird gebeten die Hinweisschilder für Gottesdienste grundlegend zu 
erneuern.    
  

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig beschlossen

Zu TOP 5.5)
Beleuchtung Fuß- und Radweg auf dem „Maindamm“
(Antrag der CDU im Ortsbeirat Klein-Auheim vom 23.06.2021)
Vorlage: KA/10166/2021

Beschluss:
Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, ob auf dem Fuß- und Radweg auf dem 
„Maindamm“ zwischen dem Lidl Markt und der Auheimer Brücke eine Beleuchtung 
(z.B. Solarlampen mit Zeitschaltuhr) angebracht werden kann.

Der Antrag wird wie folgt ergänzt:
Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, ob auf dem Fuß- und Radweg auf dem 
„Maindamm“ zwischen dem Lidl Markt und der Auheimer Brücke eine Beleuchtung 
(z.B. Solarlampen mit Zeitschaltuhr und/oder Bewegungsmelder) angebracht 
werden kann.

Die Begründung des Antrages wird ebenfalls ergänzt:
Um der Lichtverschmutzung vorzubeugen, sollte man über eine Zeitsteuerung 
(Zeitschaltuhr) und/oder einen Bewegungsmelder nachdenken. Aus ökologischen 
Gesichtspunkten und zur Vermeidung der Verlegung von Leitungen könnten 
Solarlampen mit insektenfreundlicher Lichttemperatur installiert werden.

Der Antragsteller stimmt den Ergänzungen zu.
                        

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig wird der ergänzte Antrag beschlossen
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Zu TOP 5.6)
Beschilderung Speckweg Höhe Reiterhof
(Antrag der CDU im Ortsbeirat Klein-Auheim vom 23.06.2021)
Vorlage: KA/10167/2021

Beschluss:
Der Magistrat wird gebeten, zur allgemeinen Verkehrssicherheit eine weitere 
Beschilderung vorzunehmen. Der Speckweg wird von Fußgängern, Radfahrern, 
Autofahrern und Pferdebesitzern genutzt. Es liegt zwar eine Beschilderung mit einem 
Schild 20 km/h vor (am Anfang Speckweg Richtung Reiterhof) aber aktuell gibt es 
keine Hinweise auf „Reiter/Pferde queren“. Eine entsprechende Beschilderung sollte 
in beiden Fahrtrichtungen auf der Höhe des Reiterhofes oder kurz davor angebracht 
werden. In Richtung Ortsmitte kann das neue Schild an dem bereits vorhandenen 
Lichtmast angebracht werden (siehe Foto unten).

Weiterhin wird darum geben, auf der Hälfte des Speckweges vom Ort kommend ein 
weiteres Schild 20 km/h aufzustellen, damit die Autofahrer nochmals kurz vor dem 
Reiterhof auf die geltende Geschwindigkeitsbegrenzung aufmerksam gemacht 
werden. Beide Schilder (20 km/h und Reiter/Pferde queren) könnten an einem Mast 
angebracht werden. Ggf. kann dafür auch ein Lichtmast verwendet werden.          

Der Antrag wird um folgenden Zusatz ergänzt:
Weiterhin sollte die Tempobeschränkung 20 km/h durch entsprechende Piktogramme 
auf der Straße gekennzeichnet werden.

Der Antragsteller stimmt der Ergänzung zu.
        

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig bei 1 Enthaltung wird der ergänzte Antrag beschlossen

Zu TOP 6)
Vorlagen an die Stadtverordnetenversammlung

- Nichts vorliegend -

Zu TOP 7)
Verschiedenes

Zu TOP 7.1)
Gestaltung Willkommensschilder

Herr OV Feldes informiert die Ortsbeiratsmitglieder über den Sachstand der 
Willkommensschilder.

Nach einem ersten Angebot betragen die Kosten für acht Schilder ca. 3.100 €. Das 
RadWerk würde zwei Schilder übernehmen und die entsprechenden Kosten tragen.
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Frau Horchler klärt, ob 1 bzw. 2 Schilder auf die Fasanerie hinweisen sollen.

Der Ortsbeirat spricht sich anschließend für ein einheitliches Grund-Design aller acht 
Schilder aus. Dieses ist mit dem RadWerk und dem Förderverein Fasanerie 
abzustimmen.

Herr OV Feldes wird ein neues Angebot incl. Layout-Vorschlägen und der 
Verarbeitung der Schilder mit UV-beständigem Klarlack einholen.

Die Stadt wird in diesem Zusammenhang gebeten, die Pfosten der 
Willkommensschilder neu zu streichen und diese freischneiden zu lassen.

Abschließend beschließt der Ortsbeirat einstimmig, die Kosten für die neuen Schilder 
aus dem Ortsbeiratsbudget zu übernehmen.

Zu TOP 7.2)
Sonstiges

1. Herr OV Feldes informiert, dass der Eigenbetrieb HIS weiterhin Gießpatinnen 
und –paten für städtische Bäume sucht und wirbt für dieses Projekt. Eine 
Pressemitteilung zum Thema ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.

2. Herr OV Feldes berichtet, dass der World Cleanup Day auch in diesem Jahr 
stattfinden wird. Ein Schreiben zum Thema ist der Niederschrift als Anlage 
beigefügt.

3. Herrn OV Feldes verliest ein Schreiben zum Thema „Hat die Stadt noch 
Interesse an Klein-Auheim?“ (Anlage zur Niederschrift). Er wird den 
Ortsbeiratsmitgliedern einen Antwortentwurf per E-Mail übersenden und 
diesen nach interner Abstimmung an Herrn Bieberle weiterleiten.

Zur weiteren Vorgehensweise schlagen die Mitglieder des Ortsbeirates vor, 
sich am 15.09. um 17:00 Uhr (bereits vor der nächsten OBR-Sitzung) zu 
treffen. 

Der Ortsbeirat bittet zudem, die im Schreiben benannte Dokumentation des 
bisherigen Prozesses bereits im Vorfeld zur Verfügung zu stellen.

4. Herr OV Feldes bittet die Verwaltung, dem Ortsbeirat den aktuellen Stand 
bzgl. der Baugenehmigung Seniorenwohnanlage mitzuteilen. Insbesondere 
soll in der Rückmeldung darauf eingegangen werden, welche Unterlagen der 
Caritas noch fehlen und wann zeitlich mit der Erteilung der Baugenehmigung 
zu rechnen ist, sobald alle Unterlagen vorliegen.

Hintergrund der Nachfrage ist der Zeitungsartikel „Zielgerade länger als 
gedacht?“, welcher am 01.07. in der Hanauer Post veröffentlicht wurde.

5. Frau Horchler bemängelt die heruntergekommenen Blumenkübel vor der 
ehemaligen Verwaltungsstelle. Da die Patenschaft hier bei der dort 
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untergebrachten Kita/Schule liegt regt der Ortsbeirat an, durch den städtischen 
Eigenbetrieb HIS Blumen nach den Sommerferien zur Verfügung zu stellen, 
welche anschließend durch die Kinder gepflanzt werden können.

6. Frau Horchler weist auf die roten Schilder im Ortsbezirk hin, welche u. a. 
Hinweise auf nicht mehr bestehende Arztpraxen, Firmen etc. beinhalten. Der 
Ortsbeirat bittet hier um Hinweis, wer für diese Schilder zuständig ist, da diese 
dringend zu aktualisieren sind.

7. Frau Horchler teilt weiterhin mit, dass auf dem Feldweg zur Fasanerie/entlang 
dem Tistrasee Findlinge gesetzt wurden. Der Ortsbeirat begrüßt diese 
Maßnahme grundsätzlich, bittet allerdings darum, die Findlinge so zu 
versetzten, dass weiterhin ein problemloses Passieren des Feldweges für 
Radfahrer und Kinderwägen möglich ist.

8. Die Mitglieder des Ortsbeirates sprechen sich einstimmig dafür aus, die 
heruntergekommenen Schaukästen an der Willi-Rehbein-Sporthalle zu 
entfernen. Ein Austausch bzw. eine Instandsetzung sind nicht gewünscht.

9. Weiterhin besteht im Ortsbeirat Einigkeit, dass die Jugendarbeit im Ortsbezirk 
(beispielsweise durch einen Jugendtreff) vorangetrieben werden muss. Das 
Thema soll im Rahmen der Stadtteilentwicklung aufgenommen werden.

Herr OV Feldes bittet in diesem Zusammenhang um Mitteilung, wie der Alte 
Schlachthof und die ehem. Verwaltungsstelle genutzt werden und ob es aus 
städtischer Sicht Möglichkeiten für die Unterbringung einer 
Aufenthaltsmöglichkeit für Jugendliche gibt.

10. Der Ortsbeirat bittet zudem um Rückmeldung seitens der Verwaltung, wie 
rechtlich damit umzugehen ist, wenn ein privater Parkplatz zu klein/kurz ist 
und der PKW somit den Bürgersteig/Gehweg blockieren.

Hintergrund der Anfrage ist eine von Herrn Stancato vorgetragene 
Bürgerbeschwerde.

11. Herr Hieb weist weiterhin auf folgende Mängel im Stadtteil hin und bittet um 
Ausbesserung:

 Der Grünwuchs auf dem Feldweg vom Obst- und Gemüsehof Wurbs 
kommend zum Hellebach/alte Fasanerie, vorbei an der alten Mauer, 
muss zurückgeschnitten werden. Sollte dies im Bereich Hessen Forst 
liegen, wird um entsprechende Weitergabe gebeten.

 Die Schilder kommend vom Haupteingang Fasanerie Richtung 
Tistrasee sind verdreckt und müssen gereinigt werden.

 Auf dem Fußweg Hirtengarten nach der Kindertagesstätte St. Josef 
Richtung Maindamm wurde illegal Müll abgelagert und ist zu entsorgen. 
Dies wurde dem Eigenbetrieb HIS bereits zweimal telefonisch 
mitgeteilt, aber bisher nicht behoben.
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14. Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Mittwoch, dem 15.09.2021 
statt.

Anträge hierfür müssen bis Montag, dem 06.09.2021, 12.00 Uhr bei Herrn Heil 
unter der E-Mail-Adresse christopher.heil@hanau.de vorliegen.

Hanau, 08.07.2021

Christopher Heil Sascha Feldes
Ortsvorsteher Protokollführung

mailto:christopher.heil@hanau.de

